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经过了为期14天的自我隔离，上海男篮外援莫泰尤纳斯
正式归队，投入到了全队的合练中。 作为本赛季新晋加盟的
外援，立陶宛人凭借在场上的出色表现以及场外的职业态度
收获了大量球迷的喜爱， 近日在接受国外媒体HoopsHype

采访时， 他透露了自己在疫情期间的生活以及对未来的想
法。 本版编译 本报记者 薛思佳

我为中国的抗疫成果感到高兴
莫泰尤纳斯结束隔离正式归队

问：当你听到CBA联赛延期的时

候是怎样的反应？

莫泰尤纳斯：컒뫜헰뺪ꎬ떫춬쪱컒
튲뫜떣탄듳볒뗄붡뾵ힴ뿶ꆣ떱쪱뗧쫓
뫍맣능샯뚼퓚톭뮷능럅폐맘탂맚럎퇗
틟쟩뗄탂컅ꎬ틲캪잡럪훐맺얩샺탂쓪ꎬ
죋뿚쇷뚯뫜듳ꎬ떫훐맺헾뢮닉좡쇋튻
쾵쇐듫쪩ꎬ늢쟒ퟮ훕뾴떽쇋폐킧뗄돉
맻ꆣ

问： 你在1月底离开中国之后，是

回到了立陶宛吗？

莫泰尤纳斯： 퓚훐맺얩샺탂쓪뗄
쪱뫲ꎬ컒헽퓚죽퇇뷸탐뛌퓝뗄택쾢뫍
뗷헻ꎬ닮늻뛠맽쇋웟냋쳬ퟳ폒뗄쪱볤ꎬ
CBA솪주탻늼쇋퇓웚ꆣ컒떱쪱뻍뗈ퟅ
쮵쟲뛓쓜늻쓜죃컒믘볒믲헟뾴뾴뷓쿂
살믡랢짺쪲쎴ꎬ쯦뫳틟쟩뗄랢햹ꎬ쟲뛓
뻍룦쯟컒쮵뿉틔믘볒쇋ꎬ뗈헢샯뗄쟩
뿶뫃튻킩퓙믘살ꎬ쯹틔컒믘떽쇋짏몣ꎬ
듲냼췪탐샮뻍믘볒쇋ꆣ퓚헻룶믘볒뗄
맽돌훐ꎬ컒뚼쫇뇈뷏뷴헅뗄ꎬ뺡솿좷놣
ퟔ벺퓚쾴췪쫖횮뫳늻튪뒥엶죎뫎뗄뚫
컷ꆣ떱컒믘떽볒뗄쪱뫲ꎬ컒뫍뷌솷튻횱
뚼퓚룦쯟짭뇟뗄엳폑ꎬ쾣췻헢룶틟쟩
늻튪펰쿬떽컒쏇뗄맺볒ꎬ떫솽룶퓂횮
뫳ꎬ늡뚾뻍돶쿖퓚쇋얷훞ꎬ솢쳕췰헢뇟
튲닉좡쇋탐뚯ꎬ늢쟒맘뇕쇋뇟뺳ꆣ쏀맺
뛔폚헢룶늡뚾쎻폐틽웰ퟣ릻뗄훘쫓ꎬ
얷훞튲쫇죧듋ꎬ컒쏇튻횱떽틟쟩놩랢
횮뫳ꎬ닅뾪쪼쿫냬램ퟨ횹쯼뗄뒫능ꆣ

问：你什么时候回到中国隔离的？

是否会担心自己的健康？

莫泰尤纳斯：3퓂16죕컒믘떽쇋짏
몣ꎬ뫜뛠죋룺컒쮵튪힢틢낲좫ꎬ떫듓쟲
뛓룸떽컒뗄탅쾢쫇헢샯뗄튻쟐뚼뫜
뫃ꆣ헽죧쯻쏇쯹쮵뗄ꎬ짏몣틑뺭믖뢴쇋
헽뎣짺믮ꎬ십슷짏뒨쇷늻쾢ꎬ뷖춷짏튲
쫇죋춷퓜뚯ꎬ떫듳볒뚼듷ퟅ뿚헖ꆣ쎿쳬
뚼폐풽살풽뛠뗄죋훘탂믘떽쯻쏇뗄릤
ퟷ룚캻짏ꎬ뷖짏뗄죋튲풽살풽뛠ꎬ쯹틔
컒헦뗄캪짏몣룐떽룟탋ꎬ캪헻룶훐맺
룐떽룟탋ꆣ

问：有报道称有些球员因为疫情而

不愿意回到中国，你了解这个情况吗？

莫泰尤纳斯： 좷쪵폐쟲풱뛔듋룐
떽떣탄ꎬ떫컒뻵뗃퓚헢룶쪱볤뗣짏ꎬ쏀
맺뫍얷훞펦룃쫇틟쟩룼캪퇏훘뗄뗘
랽ꆣ듓쫽뻝짏살뾴ꎬ얷훞뗄좷헯늡샽쿖
퓚쇬엜좫쟲ꆣ뻍쿱컒쯹쮵뗄ꎬ컒뗄쟲뛓
쎿쳬뚼퓚폫컒룼탂틟쟩뗄ퟮ탂뷸햹ꎬ
뛸쫂쪵짏쯻쏇튲쎻폐웛욭컒ꎬ헢샯뗄
쟩뿶좷쪵뇈죎뫎뗘랽뚼튪뫃ꎬ쯹틔컒
뫜룟탋쯻쏇쓜릻뷐컒믘살ꆣ퓚컒샫뾪
솢쳕췰횮뫳ꎬ쯻쏇뻍맘뇕쇋뇟뺳ꎬ쯹틔
죧맻쟲뛓쎻폐뷐컒믘살ꎬ컒쿖퓚뻍놻
삧퓚솢쳕췰쇋ꎬ볈쎻폐통솷낲업ꎬ튲쎻
폐통솷짨쪩ꆣ훐맺뗄쟩뿶헦뗄틑뺭믖
뢴떽쇋헽뎣ꎬ컒쾣췻쓜릻튻횱놣돖쿂
좥ꆣ

问：你在隔离的14天时间内如何

保持身体状态？

莫泰尤纳斯：컒폐튻룶쮽죋뗄통
솷쪦ꎬ쯻냯컒낲업뫃쇋좫늿뗄통솷볆
뮮뫍웷닄ꆣ쟲뛓룸컒쳡릩쇋쿱붡짭뷅
첤뎵뫍퇆쇥헢퇹뗄웷킵ꎬ컒뗄뷌솷튲
ힼ놸쇋떯솦듸뫍튻킩웤쯻탨튪폃떽
뗄웷닄ꆣ죃컒룐떽뫜뾪탄뗄쫇ꎬ컒쏇
폐ퟣ릻뗄뿕볤뫍웷닄좥췪돉통솷ꎬ쯹
틔컒쓜릻퓚ퟔ벺뗄힡쯹샯췪돉통솷ꆣ
컒쾣췻퓚14쳬룴샫웚뷡쫸횮뫳ꎬ컒쓜
릻틔ퟮ뫃뗄ힴ첬믘떽쟲뛓ꎬ헢뻍쫇컒
뗄쒿뇪ꆣ

问：整个疫情期间 ，你和队友以

及教练是否有过联系？

莫泰尤纳斯：떱좻ꆣ헻룶틟쟩웚
볤ꎬ쇋뷢쟲뛓뗄ힴ뿶쫇럇뎣훘튪뗄ꆣ
컒늻횪뗀쟲뛓뻟쳥쫇쪲쎴쪱뫲벯훐
퓚쇋튻웰ꎬ떫쯻쏇쫇퓚튻룶풶샫쫐쟸
뗄믹뗘훐뷸탐통솷ꎬ쎿룶죋퓚쓇샯뚼
뫜낲좫ꆣ

问：你在隔离的时候 ，他们已经

开始了合练是吗？

莫泰尤纳斯 ：쫇뗄ꎬ쿖퓚뗄컊쳢
쫇훐맺폐뫜뛠뺳췢쫤죫좷헯늡샽ꎬ폐

늻짙살ퟔ웤쯻맺볒뗄룐좾헟살떽쇋헢
샯ꆣ뻍컒쯹횪뗀뗄쫇ꎬ훐맺헾뢮쿖퓚헽
퓚닉좡듫쪩퇏럀뺳췢쫤죫ꎬ틔쏢퓬돉
뛾듎뒫좾ꎬ쯹틔쯻쏇뛔뺳췢죋풱뗄볬
닢럇뎣퇏룱ꆣ

问：此前有报道称外援如果不返

回CBA球队报到 ， 影响到后面的合

同。

莫泰尤纳斯：컒횪뗀뗄쟩뿶쫇ꎬ폐
뗄쟲풱횻뫍쟲뛓잩쫰쇋솽룶퓂뗄뫏
춬ꎬ쯹틔떽웚횮뫳쯻쏇ퟔ좻뻍샫뾪쇋ꆣ
떫컒뗄쟩뿶췪좫늻춬ꎬ컒뛔컒뗄쟲뛓
럇뎣훒돏ꎬ벴쪹폐웤쯻쟲뛓쇷슶돶뛔
컒뗄탋좤ꎬ컒뗄뺭볍죋믡룦쯟쯻쏇ꎬ컒
뫍짏몣쓐삺뮹폐뫏춬퓚짭ꆣ컒쏇튻횱
뚼퓚뗈CBA뗄뻶뚨ꎬ죧맻주벾좡쿻ꎬ쓇
컒믡돉캪ퟔ평쟲풱ꎬ톡퓱ퟔ벺쿫좥뗄
쟲뛓ꎬ떫쫇죧맻주벾믖뢴ꎬ컒믡듺뇭짏
몣쓐삺듲췪헢룶주벾ꆣ맽좥튻헻룶쿄
쳬ꎬ퓚컒뫍짏몣쓐삺뫏춬첸에뗄맽돌
훐ꎬ쯻쏇뚼뇭쿖돶쇋럇뎣횰튵뗄첬뛈ꎬ
쯹틔컒펦룃뛔헢횧쟲뛓놣돖훒돏ꆣ컒
뻵뗃컒퓚헢룶볨쓑뗄쪱웚ꎬ뇭듯쇋컒
뛔쟲뛓틔벰훐맺뗄횧돖뫍힣뢣ꆣ

问：你是否了解CBA的复赛计划？

莫泰尤纳斯： 폐훖쮵램쫇20횧쟲
뛓믡놻럖돉솽ퟩ뇈주ꎬ튻ퟩ퓚뚫�ꎬ튻
ퟩ퓚쟠떺ꆣ컒쏇탨튪퓚튻ퟹ돇쫐뛔헳
춬ퟩ뗄웤쯻쟲뛓ꎬ탨튪췪돉16싖뇈주ꎬ
훁폚벾뫳주퓵쎴낲업컒뻍늻횪뗀쇋ꆣ
떫쒿잰살쮵ꎬ쓇횻춣쇴퓚볆뮮뷗뛎ꎬ떫
컒뫜뾪탄뾴떽CBA헽퓚톰쟳튻훖헽좷
뗄랽쪽살췪돉헢룶주벾ꆣ

问： 重新回到球场的感觉会是如

何？

莫泰尤纳斯： 컒틑뺭뫍뷌솷뻍헢
룶뮰쳢쇄쇋뫜뻃ꆣ컒럇뎣쿫쓮믘떽쟲
뎡뗄룐뻵ꎬ탒퓋뗄쫇컒퓚FIBA뗄뒰뿚
웚ꎬ듺뇭쇋맺볒뛓뷸탐뇈주ꆣ뛔폚컒살
쮵ꎬ쒿잰컞쟲뿉듲뗄쟩뿶좷쪵죃죋룐
떽뻚즥ꎬ컒쾣췻쓜릻뺡뿬믘떽주뎡ꎬ캪
짏몣쓐삺킧솦ꆣ

问：CBA是否出现了球员确诊病

例？

莫泰尤纳斯：쎻폐ꆣ틲캪틟쟩놬랢
뗄돇쫐쎻폐CBA쟲뛓ꎬ뛸쟒떱쪱헽뫃
쫇뒺뷚볙웚ꎬ쯹틔듳볒뚼뫍볒샯죋퓚
튻웰ꆣ죧맻컒쏇떱쪱뒦폚주벾훐ꎬ뿉쓜
뻍믡돶쿖뫍NBA튻퇹뗄쟩뿶ꆣ

问： 你在NBA效力了一段时间，

当你听到疫情影响到NBA的时候，是

一种怎样的感受？

莫泰尤纳斯： 헢룐뻵첫럨뿱쇋ꆣ
컒횪뗀뫜뛠죋랴뛔NBA춣주ꎬ떫컒뻵
뗃춣주뗄ퟶ램쫇헽좷뗄ꎬ춣주쫇캨튻
뗄톡퓱ꆣ탂맚늡뚾뗄뒫좾탔뫜잿ꎬ슳
뗏·룪놴뛻쎻폐돶쿖죎뫎횢ힴꎬ떫좴
돉캪쇋룐좾헟ꎬ뛸쟒폐뿉쓜믡뒫좾룸
쯻붻쫖맽뗄쟲풱ꆣ죧맻쎻폐춣주ꎬ뻴
쪿붫믡퓚캴살뗄웟쳬쓚폫죽쯄횧쟲
뛓뷸탐붻쫖ꎬ퓙맽튻훜뗄쪱볤ꎬ쯹폐
뗄쟲뛓뚼폐놻룐좾뗄뿉쓜탔ꎬ뷬쪱믡
쫇튻룶듳싩랳ꆣ쯹틔컒뻵뗃NBA뻶뚨
춣주ꎬ늢쟒뎢쫔뛔쯹폐쟲풱뷸탐뫋쯡
볬닢쫇튻볾헽좷뗄쫂쟩ꎬ쿫냬램죃좷
헯뗄쟲풱믖뢴붡뾵ꎬ죃캴놻룐좾뗄쟲
풱놣돖낲좫ꎬ헢뻍쫇쯻쏇쓜ퟶ뗄좫늿
쇋ꆣ

问 ：在CBA延期之前 ，你拿到了

22.8分、15.1个篮板和3.5次助攻的数

据，你享受在中国打球的时光吗？

莫泰尤纳斯： 헢쫇컒퓚훐맺듲쟲
뗄뗚죽룶주벾쇋ꆣ떱컒살떽헢샯뗄쪱
뫲ꎬ컒ퟮ훘튪뗄쫂쟩뻍쫇횤쏷ퟔ벺쫇
붡뾵뗄ꎬ틲캪컒뺭샺쇋튻듎퇏훘뗄짋
늡ꎬ떫헻룶믖뢴맽돌뚼뫜쮳샻ꆣ틲캪컒
퓚CBA뗄뇭쿖ꎬ컒쫕믱쇋뫜뛠퓞폾ꎬ컒

뫜룐벤헢튻쟐ꎬ뫜뛠쟲뛓뫍뷌솷뚼쿲
컒엗돶쇋횦ꎬ쯹틔컒뫜뾪탄쎿룶
주벾뚼쓜믘떽훐맺ꆣ컒퓚헢샯폐뫜뛠
쟲쏔ꎬ컒튲헦뗄뫜쿭쫜퓚CBA듲쟲뗄
쪱맢ꆣ

问：CBA和NBA最大的不同在哪

里？

莫泰尤纳斯：폐뫜뛠늻춬뗄뗘랽ꎬ
냼삨뇈주뷚ퟠꆢ햽쫵낲업ꆢ쟲풱뗄퓋뚯
쓜솦ꆣCBA폐ퟔ벺뗄듲쟲랽쪽ꎬ얷훞솪
주뫍NBA틠쫇죧듋ꆣ늻춬뗄솪주뚼믡
폐늻튻퇹뗄뇈주럧룱ꆣ퓚컒룕살떽훐
맺뗄쪱뫲ꎬ컒튪ퟶ뗄뻍쫇헒믘ퟔ벺뗄
ힴ첬뫍탅탄ꆣ뛔폚컒살쮵ꎬ쿖퓚뗄릤ퟷ
뻍쫇쎿쓪살떽훐맺ꎬ뺡솦좥쿲듳볒횤
쏷ퟔ벺뗄쪵솦ꆣ컒룐뻵ퟔ벺쎿튻쓪뚼
퓚쳡룟뫍뷸늽ꎬ뛸쟒짋늡튲샫컒풽살
풽풶쇋ꆣ

问：去年4月份你曾短暂地效力过

圣安东尼奥马刺， 但你随后又回到了

CBA。 如果有机会的话，你还想回到

NBA吗？

莫泰尤纳斯：떱좻ꎬ헢쫇뫁컞틉컊
뗄ꆣNBA쫇쫀뷧짏ퟮ룟벶뇰뗄솪주ꎬ컒
쿫쎿룶쟲풱뗄횰튵짺퇄쒿뇪뚼쫇쓜릻
퓚NBA뗄컨첨짏햹쪾ퟔ벺ꆣ죧맻쪱믺
돉쫬뗄뮰ꎬ컒뿏뚨믡뾼싇뗄ꎬ늢쟒샖틢
돉캪NBA뗄튻럖ퟓꆣ

我要对上海男篮保持忠诚

如果时机成熟
会重返NBA赛场

我很高兴球队叫我回来

莫泰尤纳斯跟队训练 本报记者 方豪 摄

过去一整个夏天，在我和上海男篮合同谈判的过程中，他们都表现出了非常
职业的态度，所以我应该对这支球队保持忠诚。我觉得我在这个艰难的时期，表达
了我对球队以及中国的支持和祝福。“


